

Extrait de l'homélie de Mgr Bestion pour la célébration des 50 ans du groupe de prière « Siloé » :

Aujourd'hui, le groupe de prière Siloé célèbre ses 50 ans d'existence. Un véritable Jubilé ! Ils sont nombreux les groupes de prière charismatique qui sont nés il y a une cinquantaine d'années, mais ils sont rares ce qui existent encore aujourd'hui. Heureusement d'autres sont nés entre temps et d'autres naissent encore...

Quel est le secret de cette longévité ? Seul le Seigneur le sait ! Cependant, comme chrétien et comme évêque, à partir de ce que j'ai vu et entendu, depuis que j'ai fait la connaissance de Siloé, en arrivant dans le diocèse, je peux dire quelque chose. J'ai participé quelque fois à la prière avec eux, et chaque année, les responsables du groupe viennent me rencontrer pour me partager simplement ce qu'ils vivent, me rendre compte en quelque sorte comme pasteur du diocèse. Ce que je perçois, je peux peut-être le résumer en quelques mots : humilité, louange, compassion et intercession, esprit de communion et évangélisation.

Chers amis de Siloé, vous êtes restés humbles, en accueillant les humbles. Vous n'avez pas d'autres prétentions que celle de louer Dieu, de le servir, de vivre en frères, d'être fidèles à l'Évangile, de vous laisser guider par l'Esprit Saint. Il y a, hélas, des groupes de prière dont les bergers se sont mués en gourous. L'humilité vous a préservés de ce funeste péril. Peut-être est-ce la proximité spirituelle du couvent franciscain qui vous a communiqué cet esprit d'humilité ?

Alors que dans la société et même dans l'Église, on se complait volontiers dans les lamentations, dans la critique des institutions, vous vous tenez fidèlement dans la louange. Elle est votre force. C'est un profond remède contre le doute, l'acédie et la désespérance. La louange est la reconnaissance de la beauté de Dieu, de ses œuvres, de sa miséricorde infinie. Celui qui loue le Seigneur a les yeux tournés vers Lui et reçoit de Lui la grâce d'un regard nouveau sur toutes choses, sur lui-même, les autres et le monde. Merci de nous donner ce témoignage !

Désireux de vivre l'œcuménisme, vous préférez chercher la communion ecclésiale plutôt que de cultiver les particularismes. En vivant entre vous la fraternité, vous témoignez de ce que le Pape François appelle « l'œcuménisme de la fraternité ». Les engagements de nombre d'entre vous dans la vie paroissiale, dans divers services ecclésiaux, vous permettent aussi de vivre concrètement la communion ecclésiale et de ne pas succomber à la tentation du repli sur soi qui peut menacer tout groupe dans l'Église.

Enfin, loin de vous tenir au chaud dans une fraternité protectrice de l'entre soi, vous portez le souci de l'évangélisation. Du cénacle de la prière, l'Esprit-Saint vous fait sortir, vous envoie pour être les témoins du Christ ressuscité. En témoignent votre implication dans les parcours Alpha et bien d'autres initiatives.

Chers frères et sœurs de Siloé, avec vous, avec les paroisses et tout le diocèse, je rends grâce au Seigneur pour votre présence, votre prière, votre fraternité œcuménique, votre compassion pour ceux qui sont dans l'épreuve. Avec vous, demandons au Seigneur – c'était la prière d'ouverture de cette messe – qu'il « garde à son Peuple sa joie » et qu'il « renouvelle la jeunesse de son âme » ! Amen. Alléluia.